

EL NORTE

REDACCIÓN
Y ADMINISTRACIÓN
Progreso, 7 - Telef. 8
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
6 pias. trimestre
NÚMERO SUELTO 10 cts.

FRANQUEO
CONCERTADO
REMITIDOS A 020 LA LINEA
ANUNCIOS Y ESQUELAS
SEGUN TARIFA

Organo de la Junta Provincial Tradicionalista

Tradicionalistas

Ha llegado el momento: La trompeta, que anuncia el resurgimiento y reorganización del gran partido tradicionalista, ha resonado en Zaragoza. y los cánticos de alegría de un puñado de patriotas y leales tradicionalistas han despertado a los soldados de la tradición sepultados en una prolongada inercia.

Adelante sin vacilación. Las brasas de lo que para un rescoldo Tradicionalista, emplezan a chispear en la Fé y entusiasmo que surgirá de nuevo en otras masas verdes como se convierten en fuego ante.

Adelante al valientes y leales Tradicionalistas, el Tradicionalismo no admite en sus filas, cobardes ni prevaricadores, pues ya sabeis, que los que en nuestra bandera han colmado su vida de sacrificio.

Recordad, que en medio de las crisis más profundas, cuando ya se nos consideraba aniquilados y derrotados, bastó un grito o estremecimiento de angustia Iglesia o de la Patria, para que despertando otras masas acudiesen sin vacilaciones al lugar peligroso, pues todo es poco por Dios y la Patria.

Hoy, que la desgraciada escisión, que recordaremos siempre con amargura y la inercia de estos cuantos nos habían sumido casi en el mayor abandono y desorientación, la voz de nuestros mártires cual una precursora de la tempestad, nos llama a cuenta removiendo la sangre de nuestras venas y despertando nuestra fé, hemos visto con claridad y horror el precipicio que ibamos bordeando; por esto llenos de entusiasmo y confiando en la protección de nuestra Reina y Señora la Virgen hemos acudido a Zaragoza postrarnos primero a los pies de la Soberana, y a la Asamblea despues, para hacer nuevo y firme acto de afirmación Tradicionalista, ansiosos de sostener siempre nuestros principios y pura y sin mancha nuestra bandera anhelando la reconstitución de nuestras fuerzas, para que como importante partido organizado, pueda a no tardar actuar de una manera decisiva dentro la política Española y evitar, si es posible, que nuestra amada Patria, mutilada y desprestigiada, desaparezca entre los escombros del liberalismo descuartizado, como pretenden los afrancesados y los patriotas.

El Tradicionalismo puro, y el Regionalismo Nacional, salvarán algun día a nuestra Patria, pues la Virgen nuestra Patrona no permitirá, que sucumba un solo que la estima y adora y que en la cima de todas sus montañas, es venerada su Santa Imagen.

Nuestro pueblo emponzonado desde muchos años, por las doctrinas y procedimientos liberales, no está preparado para recibir nuestro programa y procedimientos.

La Tradición, representa la Verdad, el patriotismo, la moralidad, el progreso, la dignidad nacional y la verdadera civilización, abrazados al árbol perenne del cristianismo; pero sucede, que nuestro pueblo, mentado y educado por los doctores de la ciencia moderna, pospone el hombre de principios sólidos, al hombre de sentimientos vagos, el defensor de la idea, al amante de frases, al expendedor de palabras, al que busca siempre la novedad en ideas y procedimientos, al Progresista, pero no, al amante del progreso, en la verdadera vía, en la vía del bien.

Por medio de la lógica errónea, sofisticada y absurda, de los políticos y doctores de la ciencia moderna, se falsea hoy el espíritu de la juventud, se estravía su razón, se corrompen sus sentimientos y costumbres. Nada hay pues, nada más necesario ni más urgente que rehabilitar la Verdad, reconstituir el Tradicionalismo, con toda su antigua fuerza y vigor.

La Tradición, cuyo punto esencial y de partida ha sido y será siempre la fé tradicional también, en el dogma del Dios creador del hombre y autor de su razón, tiene la certidumbre de la verdad y la certidumbre es, la cuestión capital de la vida y de la ciencia. Si no hubiese nada cierto, no habría bien ni mal, ni nada verdadero y el hombre no tendría fin alguno.

Poseídos de la certidumbre de la Verdad, sentimos, que nuestros corazones palpitan de amor a nuestros sagrados ideales y con ansias de trabajo hemos salido de Zaragoza para que, bajo la protección de la Virgen, emprendamos sin demora la importante obra de reorganización del Tradicionalismo Español.

Evitemos con nuestras energías y el ejemplo, que desaparezca de nosotros el espíritu de sacrificio, que tanto nos había distinguido; solo dos extremos quedaban: Trabajar o sucumbir; y nunca los leales Tradicionalistas habían de sucumbir, pues con ellos habían de desaparecer también los elementos, que viven hoy separados de nosotros, pues no pueden sostenerse unos ideales sagrados, que fijan su fundamento en el Hombre, perecedero e imperfecto.

Adelante, pues, y que cada uno ocupe su lugar y aparte su esfuerzo personal. Basta ya de lamentaciones ridículas, pues el desaliento y la inercia individual se había convertido en colectiva, contaminando a la masa.

gros, en la verdadera vía, en la vía del bien.

Por medio de la lógica errónea, sofisticada y absurda, de los políticos y doctores de la ciencia moderna, se falsea hoy el espíritu de la juventud, se estravía su razón, se corrompen sus sentimientos y costumbres. Nada hay pues, nada más necesario ni más urgente que rehabilitar la Verdad, reconstituir el Tradicionalismo, con toda su antigua fuerza y vigor.

La Tradición, cuyo punto esencial y de partida ha sido y será siempre la fé tradicional también, en el dogma del Dios creador del hombre y autor de su razón, tiene la certidumbre de la verdad y la certidumbre es, la cuestión capital de la vida y de la ciencia. Si no hubiese nada cierto, no habría bien ni mal, ni nada verdadero y el hombre no tendría fin alguno.

Poseídos de la certidumbre de la Verdad, sentimos, que nuestros corazones palpitan de amor a nuestros sagrados ideales y con ansias de trabajo hemos salido de Zaragoza para que, bajo la protección de la Virgen, emprendamos sin demora la importante obra de reorganización del Tradicionalismo Español.

Evitemos con nuestras energías y el ejemplo, que desaparezca de nosotros el espíritu de sacrificio, que tanto nos había distinguido; solo dos extremos quedaban: Trabajar o sucumbir; y nunca los leales Tradicionalistas habían de sucumbir, pues con ellos habían de desaparecer también los elementos, que viven hoy separados de nosotros, pues no pueden sostenerse unos ideales sagrados, que fijan su fundamento en el Hombre, perecedero e imperfecto.

Adelante, pues, y que cada uno ocupe su lugar y aparte su esfuerzo personal. Basta ya de lamentaciones ridículas, pues el desaliento y la inercia individual se había convertido en colectiva, contaminando a la masa.

Trabajemos y luchemos con energía y sin vacilaciones; y si por desgracia oís en labios de alguno, nuevas lamentaciones o críticas, preguntadle, ¿Qué haces o has hecho tú, para evitar el desaliento y para el resurgimiento del Tradicionalismo?... y con seguridad, podrás decirle, ¿con qué derecho puedes lamentarte, ni criticar, si en tí no hay más que confusión, desaliento, indiferencia e inacción?

El primero de los acuerdos tomados en la Asamblea Tradicionalista de Zaragoza determina, que las regiones españolas representadas en dicha Asamblea actuarán en cuanto a los intereses de orden político que a todos afectan bajo la dirección de un Comité formado por el Presidente de la Junta Provincial de Guipuzcoa, Excmo. señor Marqués de Valde-Espina que representa las provincias del Norte de España, las adheridas y las que en lo sucesivo se adhieran de Galicia, Asturias, Vascongadas y Navarra. El de la Junta provincial de Madrid Excmo. Sr. Conde de la Florida que representa las regiones y provincias del Centro, Sur y Oeste de España y por el que suscribe. Presidente de la Junta Regional de Cataluña que representa las regiones adheridas de Aragón y Cataluña y los elementos y provincias que se adhieran de Valencia y Baleares. Asesorados deben obrar dichos señores del Comité por la Junta de Jefes Regionales y Provinciales adheridos a la Asamblea y que, en lo sucesivo se adhieran.

Para dar cumplimiento a los deseos unánimes de la Asamblea, que es el reflejo de la opinión entera de nuestra Comunidad, que teniendo en cuenta las circunstancias especiales de estos últimos años entiende ha de proceder el Comité con urgencia a la nueva organización del Partido pues la actual es en algunas provincias incompleta y en otras, no existe; para facilitar la tarea del mencionado Comité, procede ante todo hacer un recuento de nuestras fuerzas y organismos procurando al mismo tiempo reforzarlos y ampliarlos.

Me dirijo a los Jefes Regionales y Provinciales de las por mí representadas Regiones y Provincias, para que a la mayor brevedad posible se sirvan reunir los elementos Tradicionalistas de las diferentes regiones, provincias y distritos, para reforzar si es necesaria, las respectivas Juntas Regionales Provinciales y de Distrito nombrándolas de nuevo donde no existan, nombrando también las Juntas locales, que sea posible, o delegaciones, en los pueblos donde falten núcleos suficientes, pues de ningún modo hemos de consentir, que quede ni un solo pueblo sin representación Tradicionalista.

Las Regiones y Provincias no representadas ni adheridas a la Asamblea y a sus acuerdos, podrán adherirse, comunicándolo oficialmente a las nombradas Autoridades respectivas y formar así en

la nueva organización. Es conveniente y necesario, que por pequeños y poco numerosos que parezcan los grupos de nuestras fuerzas en las provincias no adheridas, no dejen de organizarse, nombrando las respectivas Juntas, poniéndose inmediatamente en contacto con las respectivas Autoridades del Comité Nacional.

Ruego a los mencionados Jefes Regionales y Provinciales y demás Juntas y Autoridades, donde aquellas no existan se sirvan comunicarme a la mayor brevedad nota de las Juntas Regionales Provinciales, de Distrito y locales existentes en la actualidad, con los nombres y direcciones de los señores que las componen y nota también de los periódicos tradicionalistas que se publiquen y de los círculos que actúen en las respectivas provincias.

Ruego también, que tan pronto tengan conocimiento de la presente Alocución o circular, que por desconocer actualmente todos los organismos y Juntas constituidas se hace pública por medio de nuestros periódicos, se procure, por las Autoridades respectivas y constituidas, dar cumplimiento a la misma, mandando inmediatamente la nota solicitada y a no tardar, nota de los trabajos practicados para a nueva organización de los nuevos organismos constituidos y resultados obtenidos.

Las comunicaciones, pueden dirigirlas en esta forma:

«Teodoro de Mas. - Barcelona. - VICH, y a partir del día 15 del próximo Noviembre, indistintamente en Vich o en BARCELONA, Caspe, 47, 2.º, 2.ª.

Vich, 23 de Octubre de 1922.

TEODORO DE MAS.

CRONICAS BARCELONESES

De nuestro servicio especial

El fracaso de los extremistas

Hace mas de tres meses que el «Centre de Dependents», casa central del separatismo catalán que tiene abiertas de par en par sus puertas para cuantos a él quieran acudir a hablar mal de España, y de los españoles que no sean nacidos en Cataluña, concibió el proyecto de efectuar un plebiscito en el que los Ayuntamientos de todo Cataluña y las entidades—claro es que las catalanistas!—expresasen de modo claro y terminante